

trole, des ateliers de chemins de fer, d'importantes pêcheries de saumon et de morue, des carrières, des élévateurs à grain et un grand nombre de manufactures diverses.

Le principal problème de cette circonscription a toujours été de trouver des débouchés extérieurs pour les nombreux produits de ses industries. Nulle part ailleurs dans le pays les grandes mesures entreprises depuis quelques années par le Gouvernement pour favoriser l'expansion du commerce n'ont eu des avantages plus immédiats et plus pratiques. La population de ma circonscription apprécie vivement les efforts considérables tentés dans ce sens par le Gouvernement. Depuis quelques mois, la guerre a eu pour effet d'accroître la demande des produits de ma circonscription, mais il devient malheureusement très difficile d'obtenir les navires nécessaires pour les transporter sur les marchés d'outre-mer. Cette situation est devenue particulièrement grave dans l'industrie du bois d'œuvre, et j'espère que le Gouvernement verra bientôt à prendre des mesures pour remédier à cet état de choses.

Ma circonscription comprend aussi trois des plus attrayantes localités de la banlieue de Vancouver, mais j'ai le regret de dire que deux de ces municipalités se trouvent présentement entre les mains d'un séquestre. Les gens de Vancouver-Nord sont fort convaincus que leurs difficultés financières proviennent principalement de ce qu'on a soustrait à leurs rôles d'évaluation municipale la plus grande partie du territoire faisant face à la mer dans Vancouver-Nord, et de ce qu'on a confié à un organisme national l'exploitation du pont de Second Narrows, construit et financé par les habitants de ce district. Je compte signaler la chose plus tard, et avec plus de détails, à l'attention du Gouvernement.

Ma circonscription possède un autre avantage important dont d'autres se réclament aussi, je crois. Je ne crois pas qu'on puisse trouver ailleurs au Canada autant de sites grandioses et variés qu'on en voit sur le littoral de la Colombie-Britannique. Nos hautes montagnes neigeuses, nos superbes lacs et nos rivières, notre incomparable littoral littéralement dentelé de longues baies et de grands fiords innombrables parsemés de tant d'îles, nos excellents endroits de chasse et de pêche, les avantages que nos montagnes offrent aux skieurs, et surtout notre climat salubre qui fait l'envie de tout le Canada, font du littoral de notre province la Mecque des touristes et des sportsmen du monde entier.

Monsieur l'Orateur, toutes les autres questions qui peuvent s'élever dans cette Chambre se trouvent aujourd'hui reléguées dans l'om-

bre par la guerre dans laquelle sont plongées les nations britannique et française. Nous n'avons pas voulu cette guerre; elle nous a été imposée quand il devint manifeste que les brutalités, les trahisures et les agressions de l'Allemagne nazie contre ses voisins faibles et sans défense mettaient en péril la paix du monde entier et qu'il était impossible d'y mettre fin en se contentant de faire appel à l'honnêteté, à la tolérance, à la justice ou aux procédés ordinaires du droit international. Afin de sauvegarder les droits pour lesquels nos ancêtres ont donné leur sang depuis la Grande Charte, le peuple canadien a parlé par la bouche des représentants qu'il a librement élus membres du Parlement et il a décidé que l'heure était venue d'opposer la force à la force. Il y a moins de deux mois que la nation sanctionnait l'effort de guerre uni entrepris par le régime précédent. La population canadienne s'attend maintenant que le Gouvernement actuel se porte vigoureusement à l'aide des Alliés avec toutes les ressources dont il peut disposer pour mettre promptement et victorieusement fin à ce terrible conflit.

D'aucuns croyaient que le Canada devrait s'en tenir à une politique de stricte neutralité et ils citaient à l'appui de leur thèse la longue et heureuse neutralité des nations scandinaves et des Pays-Bas. Mais les événements cruels de ce dernier mois leur préparaient un dur réveil.

Le régime précédent a été élu en temps de paix pour gouverner un pays en paix. Nous nous reppelons avec fierté que, longtemps avant que la guerre menaçât l'Europe, ce gouvernement a passé outre à une opposition énergique lorsqu'il a procédé à la constitution de notre défense nationale ainsi que des premiers cadres destinés à coordonner les ressources économiques du pays si la guerre venait à éclater. La population du Pacifique a été plus en mesure que bien d'autres au Canada de voir et d'apprécier l'œuvre magnifique accomplie par le ministère de la Défense nationale lorsqu'il nous a dotés de défenses côtières appropriées. Les électeurs de Vancouver-Centre ont signifié de manière non équivoque leur approbation à celui qui a été le principal artisan de ce programme de défenses côtières.

Le Gouvernement actuel prend aujourd'hui les rênes, fortifié par le mandat péremptoire du peuple canadien; il a pour mission précise de fournir immédiatement à nos Alliés le maximum d'aide militaire, financière et économique dans la lutte à mort où ils sont engagés. Maintenant, j'en suis sûr, la Chambre se dépouillera de tout esprit de parti et les membres de tous les groupes aideront de toute leur énergie le Gouvernement dans l'accomplissement de cette grande tâche.